



**CAMARA DE DIPUTADOS  
DE LA REPUBLICA DOMINICANA**



**RENDICION DE CUENTAS**

*Ramón Noé Camacho Santos*

DIPUTADO PROVINCIA ESPAILLAT

PERIODO LEGISLATIVO 2012-2013

(16 de Agosto de 2012 al 26 de Julio del 2013)

# Biografía



Ramón Noé Camacho Santos Empresario y político de la provincia Espaillat nacido en Moca municipio cabecera de esta provincia el 1 de mayo de 1975, hijo de los señores Ramón Antonio Camacho Tejada, del distrito municipal de Juan López y Gladys Mercedes Santos, del distrito municipal de Las lagunas.

Vivió los primeros años de su infancia en casa de su madre en Las Lagunas, luego se traslada al distrito municipal de Juan López donde inicio sus estudios de

primaria en la escuela Los Tejadas; inicia sus estudios secundarios en el liceo Vespertino Eladio De Pena De La Rosa de la ciudad de Moca, y luego se traslada hacia la capital de la República Dominicana donde continúa sus estudios e inicia sus labores como empresario de la mano de su hermano Amado Camacho, ya para esta fecha había despertado su interés de participar en la política, en año 1997 con la experiencia adquirida inicia la travesía de independizarse y construye su propia empresa “Colchonería Camacho” con esfuerzo y responsabilidad empresarial logra establecerse y convertirse en una de las empresas más importantes en este renglón, ubicada en Santiago.

En este mismo contrae matrimonio con la señora Wendy Victoria Portes Rosa, durante sus años de matrimonio feliz y en armonía familiar han procreado 4 niños: Noé Sixto, Víctor Noé, Noelia Victoria y Noely Camila Camacho Portes.

Después de tener su empresa establecida y ser reconocido como uno de los empresarios más exitosos de la provincia Espaillat y de conocer de la vida política nacional, pero sobre todo definirse como un hombre solidario, siempre en plena disposición de ayudar y colaborar con la gente; decide entrar de lleno y aspira a la

candidatura como diputado por el Partido de liberación Dominicana (PLD) en las elecciones del 2006 resultando electo con más de 9,000 votos electorales, desde su posición como miembro de la cámara baja inicio una lucha tenaz en favor de las grandes mayorías, durante su gestión encabeza una campaña permanente de asistencia social a los humildes de la provincia, la preservación de la ecología y la sanidad ambiental por sus trabajos inalcanzables aspira nuevamente a dicha posición alcanzando niveles muy altos de popularidad siendo para las elecciones del 2010 el más votado de su partido con 11,000.

Dentro de los proyectos de mayor relieve en los que ha trabajado se encuentran el que propugna por el establecimiento de una ley que obligue a la inversión del 30 por ciento de la recaudación de peajes para Santiago, La Vega y Espaillat, el que declara a la provincia Espaillat como provincia ecoturística, sobre inquilinato y el del marcos regulatorio para las micro, pequeñas y medianas empresas. Comisiones de trabajo, industrias y comercio, energías y minas.

## *Mensaje del diputado*



Los datos que presentamos en esta rendición de cuenta es el resultado del trabajo que hemos realizado desde nuestra oficina posición, como diputado en el periodo correspondiente a la gestión legislativa 2012-2013.

Una recopilación de las principales acciones emprendidas durante este periodo que con una firme voluntad y compromiso social hemos desarrollado, gracias a un magnífico equipo de colaboradores que junto a nosotros han hecho posibles la ejecución de las metas y objetivos que nos hemos planteado y que hoy podemos señalar como logros de nuestra gestión en este año.

Con la firme decisión de contribuir con el sector educativo de nuestra provincia entendiendo que esta es la vía para alcanzar el desarrollo de nuestro país, hemos estrechados los lazos con el sector magisterial brindando todo el apoyo a esta clase tan importante y que tantos beneficios aporta a la sociedad, vía nuestra oficina manejamos un programa de becas universitarias a jóvenes de escasos recursos que no tienen la oportunidad realizar una carrera universitaria, así como la entrega de útiles escolares a familias humilde de la provincia.

Como labor social cada diciembre llevamos a cabo la tradicional cena navideña con los envejecientes, entrega de juguetes a niños, operativos que abarcan todas las ramas, médicos, de limpieza, canastillas a embarazadas. Así mismo cada año llevamos alegría a ese ser tan maravilloso nuestras las madres. Este año hemos iniciado un programa de construcción de viviendas a familias que viven en condiciones infrahumanas, para que puedan ofrecerles a sus hijos una vivienda digna.

En el deporte nos propusimos dotar a la mayor cantidad de equipos de las diferentes disciplinas deportivas con la entrega de útiles y uniformes ya que impulsando este sector alejamos a nuestros jóvenes de los vicios que carcomen la sociedad dominicana y que tanto daño y sufrimiento llevan las familias.

De igual manera un elemento de singular importancia lo constituye el desarrollo e involucramiento en actividades dirigidas a preservar los recursos naturales y el medio ambiente.

Legislar en favor del bienestar de mi pueblo me llena de satisfacción y orgullo, ya que desde el 2006 hemos representado de forma ininterrumpida a todos los mocanas y mocanos que depositaron su confianza en nosotros para que se les represente en el Congreso Nacional.

En fin, lejos de albergar sentimientos de satisfacción por los logros alcanzado, estamos desafiados a dar mucho más, a sentar las bases para que el compromiso con mi país y de nuestro proceder que está a vista de todos, cada día se fortalezca y cobre mayor vigor.

## **Labor en pleno**

### Record de asistencia a sesiones convocadas por la cámara de diputados durante el periodo legislativo 2012-2013.

La cámara de diputado durante el período que comprende desde el 16 de agosto del 2012 al 26 de septiembre del 2013 ha convocado un total de 93 sesiones de las cuales el diputado por el Partido de la liberación dominicana Ramón Noé Camacho Santos asistió a 83 sesiones, 9 ausencias con excusa que se contabilizan como presencias para un total de 92 asistencias electivas y una ausencia sin que excusa lo que representa en términos porcentuales que durante el periodo legislativo 2012-2013 el legislador por Espaillat tuvo un 99% de asistencias del total convocadas por la cámara baja.

## **Proyectos de Ley**

En lo que respecta a la presentación de proyectos de Ley y de Resolución que hemos presentado ante la Cámara de Diputado, ya sea como proponente, sustentante o que apoyamos para ser conocido en el pleno del hemiciclo, están los siguientes:

- 1- Proyecto de Resolución de la Cámara de Diputados que reconoce al Banco de Reservas por ser ejemplo de eficiencia y buena administración en el sector Financiero Nacional.
- 2- Proyecto de Resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual se solicita la creación de una extensión de la universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD), en el municipio de Moca, Provincia Espaillat.
- 3- Proyecto de Resolución de la Cámara de Diputados que solicita al Poder Ejecutivo ir en auxilio del Municipio Jamao del Norte, Provincia Espaillat, dada la precariedad económica y social de sus habitantes.

- 4- Proyecto de Resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita a la Vicepresidencia Ejecutiva de la Corporación Dominicana de Empresas Eléctricas Estatales (CDEEE), que proceda a rendir un informe pormenorizado sobre el personal extranjero que presta servicio en las empresa de distribución de energía Eléctrica de titularidad Estatal, el régimen de Emolumentos, La Cuantía a que ascienden anualmente y el cumplimiento de las disposiciones del código de trabajo de aplicación a la contratación de los mismo.
- 5- Proyecto de Resolución de la Cámara de Diputado mediante el cual se otorga un digno y merecido reconocimiento al insigne Médico Dominicano Rafael Cantisano Arias.
  
- 6- Proyecto de ley mediante el cual El distrito municipal de San Víctor, del municipio de Moca, provincia Espaillat, queda elevado a la categoría de municipio.
  
- 7- Proyecto de ley mediante el cual se declara como patrimonio cultural el municipio de Moca, provincia Espaillat.
  
- 8- Proyecto de ley mediante el cual se designa con el nombre de Dr. Rubén Lulo Gitte, las instalaciones del multiuso conocido con el nombre de polideportivo, ubicado en el municipio de Moca.
  
- 9- Proyecto de ley mediante el cual se crea la corte de apelación del departamento judicial de la provincia Espaillat.
  
- 10- Proyecto de ley mediante el cual se regula el desarrollo inmobiliario de alta producción agrícola.
  
- 11- Proyecto de ley sobre manejo y mitigación de desastre y aseguramiento de obras públicas.









**Nuestra Labor Legislativa ante el homicidio con compromiso y responsabilidad en defensa de los mejores intereses de nuestra provincia y el país.**

### **Lanzamiento constitución infantil en Moca**







## COMISIONES DE TRABAJOS

- Comisión de Tecnología de la Información y Comunicación
- 
- Comisión de Fuerzas Armadas
- Comisión de Presidencia de la Republica.
- Comisión de los dominicanos en el exterior

## RELACION CON LAS COMUNIDADES

Recorrido con diferentes delegaciones de estudiantes de los distintos centros educativos de la provincia Espaillat a conocer las instalaciones del congreso nacional.



Con el claro objetivo de que los estudiantes conozcan con mayor precisión la importancia del trabajo legislativo que realizan los representantes de cada

circunscripción que conforman la provincia Espaillat, desde nuestra posición como diputado invitamos a diferentes delegaciones de estudiantes de distintos centros educativos con el propósito de que conozcan las instalaciones del congreso nacional, donde tuvieron la oportunidad además de realizar un recorrido por el metro de esta ciudad capital.



“Es responsabilidad principalmente de nosotros que nuestra juventud conozca y comprenda las actividades que los representantes de cada provincia del estado, realizamos en el congreso nacional, ya que no solamente levantamos la mano para aprobar o desaprobar determinada ley que se presenta en el hemiciclo, sino que somos entes fiscalizadores y de representación social de la

democracia del pueblo”.

Estamos trabajando en varios proyectos con diversas instituciones los cuales vienen a mejorar las condiciones de vida de los habitantes de esta provincia.

El recorrido inicio a las 10:00 am donde fungí como guía de los jóvenes presentes, a la entrada del congreso nacional fue la primera parada donde se le explico el significado de la pintura que allí converge “el origen de la democracia y la constitución”, la segunda pausa fue en la asamblea nacional donde expusimos el objetivo de la misma y las fechas en las que se reúnen como asamblea el congreso, se trataron temas como la violencia de género y otros temas de importancia, la tercera y la más importante de las paradas fue en el hemiciclo donde los estudiantes se convirtieron en representantes o diputados por las diferentes provincias, en bloques partidarios allí se trataron un sinnúmeros de temas de relevancia nacional entre ellos el abuso infantil, la inmigración haitiana, la contaminación ambiental, la educación, etc.



Al finalizar el recorrido por las instalaciones del congreso nacional de la República los estudiantes tuvieron la oportunidad de montarse en el metro de Santo Domingo una de las obras más importantes de

nuestro país, los estudiantes manifestaron sentirse contentos y agradecidos por la esta maravillosa experiencia a favor de la juventud, al terminar la tarde disfrutaron de un almuerzo preparado por el legislador en uno de los restaurantes de esta ciudad.



### Recursos Naturales y medio ambiente





Para mejorar la condiciones ambientales de nuestro país es necesario intensificar la cultura del reciclaje de la mejor manera posible, ya que aún no existe la conciencia entre la sociedad dominicana, de que es necesario reciclar todos aquellos

materiales que se utilizan diariamente en productos diversos que todos de alguna manera utilizamos, “se hace importante adoptar la cultura del reciclaje para evitar que el cambio climático, siga manifestándose con fenómenos meteorológicos que todo el mundo ha vivido y ha padecido” señaló el legislador.

Esta iniciativa de congresista de incentivar los estudiantes a conocer las instalaciones del congreso nacional tiene el propósito que los mismos conozcan un poco más a fondo la Carta Magna, del poder legislativo, las funciones de los legisladores y otros. La intención vuelve a ser la de hacer partícipes a los jóvenes de las inquietudes y necesidades de sus comunidades.

### **Entrega de regalos a madres de la provincia Espaillat**

Es una costumbre de todos los años llevar alegrías a todas las madres de la provincia, con motivo a celebrarse el día de las madres en nuestro país, desde nuestro inicio como diputados asumimos este compromiso de beneficiar a madres de escasos recursos de Espaillat.

Estas actividades la llevamos a cabo en diferentes distritos y municipios de la provincia, este año tuvimos un enfoque especial en la zona norte.



Madres de Jamao al Norte.







Madres de Veragua, Joba Arriba y otras comunidades del municipio de Gaspar Hernández.





Una comisión especial de legisladores de la cámara de diputados encabezó en la tarde de hoy en este municipio de Moca multitudinario acto en una conferencia magistral con motivo del Bicentenario del natalicio de Juan Pablo Duarte.

La comisión integrada por Víctor Ito Bisson Haza, quien la presidia, Josefa Castillo, Aracelis Duarte, y los diputados por la provincia Espaillat Noé Camacho, Carlos García, Olfalida Almonte, Emmanuel Bautista y Víctor Luis Lasose, además de la presencia del gobernador provincial Dilone Ovalles y el alcalde del municipio de Moca Remberto Cruz.

En el acto el diputado Noe Camacho resalto que era una responsabilidad del estado el llevar a todos jóvenes, el terreno fértil que es donde se debe sembrar las semillas de los pensamientos de Duarte.

La conferencia fue dictada por el historiador Edwin Espinal Hernández en el marco de conferencias magistrales en conmemoración del bicentenario del patricio Juan Pablo Duarte, la cual se basó fundamentalmente en destacar los valores y principios del patricio y su entrega por nuestra nación. Fue realizada en el local de la Logia Masónica Perseverancia, organizadas por la cámara de diputados de la República Dominicana.

Con estas conferencias Magistrales la cámara de diputados rinde honor, al dominicano más ilustre de la República Dominicana, Juan Pablo Duarte y Díez, en los actos de conmemoración del Bicentenario de su natalicio.

### **Entrega de colchones familias pobres en Las Lagunas**



## Desde nuestra oficina impulsamos la construcción de nuevos centros educativos



Con la finalidad de fortalecer la educación en el municipio de Moca y continuar nuestro compromiso con la gente, hemos impulsado la construcción y reparación de nuevos Centros Educativos en la zona, nuestro interés por la reconstrucción de los planteles educativos no es sólo una prioridad de la agenda política sino un compromiso con la sociedad.

Con la construcción de nuevas aulas permitirá que los niños, niñas de nivel básico y los adolescentes de nivel media, cuenten con un espacio digno donde puedan recibir su formación educativa con mayor calidad y preparar el camino para ser los futuros profesionales del mañana.

Agrego que el interés por la reconstrucción de los planteles educativos en la demarcación que representa, sigue la línea del gobierno que encabeza su partido y el presidente Danilo Medina.

Las escuelas fueron pensadas para todos y son de todos, por eso el desafío de hoy es atender a todas las personas con capacidades diferentes en los mismos ámbitos en los que circulan todos los habitantes o dicho de un modo más contundente, favorecer que la mayor parte de los alumnos concurran a las escuelas de enseñanza general”,

Debemos Proveer a las diferentes unidades educativas de insumos, apoyos y recursos didácticos, técnicos, tecnológicos, pedagógicos, administrativos y financieros para garantizar la plena inclusión de niñas, niños, jóvenes y adultos con necesidades específicas.

Diputado por el PLD Noé Camacho entrega uniformes a equipo de softball de las comunidades de Jababa y Cacique.



Entrega de uniformes al el equipo de softball “Los Agresivos” pertenecientes a las comunidades de Jababa y Cacique ambas del Distrito Municipal de Las Lagunas el uniforme que representa su equipo.

**En apoyo a la cultura de nuestra provincia, cabalgata en Villa Trina.**



**Compartiendo con la gente del distrito municipal de VILLA TRINA, en sus fiestas patronales.**

## Entrega de sillas de rueda a minusvados



Continuamos con nuestro amplio programa social en toda la provincia Espsaillat, en esta ocasión entregamos sillas de ruedas en el sector de los Inoas a personas de bajos recursos con discapacidad motriz, en pronta respuesta a la solicitud realizada en días pasados durante una gira de trabajo que realizó en ese sector.

Afirmó en el domicilio de la familia beneficiada, que desde la Cámara de Diputados está trabajando para promover el bienestar de las personas con discapacidad, y dijo también estar realizando un intenso trabajo con la construcción de casas.

## Apoyo al deporte del Distrito Municipal de Juan López





**Entrega de uniformes en juegos deportivos San Ramón en el distrito municipal de Las lagunas**



**Programa que ejecutamos de 5 viviendas construidas en esta gestión**

Este programa que ejecutamos en toda la provincia Espailat de construir más 60 viviendas en mal estado, tiene el objetivo de contribuir con aquellas familias que allí residan vivan en mejores condiciones de vida y permitan brindar un techo a sus hijos de mayor dignidad.





**Vivienda construida en la comunidad de La Lomita, distrito municipal de Las lagunas.**



**Vivienda contruida en la comunidad de Boca de los Rios, distrito municipal de Las Lagunas.**



**Vivienda construida el San Caralampio, distrito municipal de Juan Lopez.**



**Vivienda construida en la comunidad de La Lomita, distrito municipal de Las Lagunas.**



**Vivienda construida en Los Lopez III, municipio de Moca.**

Varias familias de escasos recursos económicos recibieron las viviendas construidas por nuestra gestión, las que recibieron con rostros alegres y llorosos, conscientes de que cuando llueva no van a tener que mover sus camas y las de sus hijos de un lado para otro para evitar la inclemencia de las fastidiosas goteras.

Este programa que iniciamos hace algunos meses con la intención de construir y reparar viviendas de familias pobres para que vivan en mejores condiciones de vida.

Las viviendas entregadas en la comunidad de La Lomita a la señora Ordaliza Polanco Moscoso, en La Lomita Abajo al señor Alberto Taveras, distrito municipal de Las Lagunas, así como en los parajes Boca de Los Ríos a la señora Lorenza García y en San Caralampio, a David Román Luna, distrito municipal de Juan López y en Los López III.

### **Programa de asistencia social a los envejecientes**







**Nuestra oficina envía ayudas económicas para la compra de alimentos y medicamentos a una gran cantidad de envejecientes del municipio y la provincia.**



**Tradicional cena navideña con envejecientes de la Espailat.**

## En entrega de útiles escolares a niños de toda la provincia

Miles de jóvenes estudiantes de toda la provincia fueron beneficiados con útiles escolares con motivo de iniciarse el presente año escolar.

Como cada año distribuimos útiles escolares a estudiantes de limitados recursos económicos en los diferentes distritos municipales como Juan López, Las Lagunas, San Víctor, Higuerito, Villa Trina y en los municipios de Jamao al Norte, Cayetano Germosén, Gaspar Hernández y Moca.



**Reconocen al diputado Noé Camacho por sus aportes al desarrollo del deporte y la cultura**



Recibiendo un reconocimiento de parte del Comité Organizador de los XXXVIII Juegos Deportivos “ SAN RAMON NONATO 2013” del distrito municipal de Las Lagunas por sus aportes al deporte y a la cultura en esta localidad.





Entrega de juguetes a niños de toda la provincia en un masivo acto celebrado en el distrito municipal de Juan López.



El Diputado Ramón Noé Camacho entregando donación a la Liga Deportiva de la Escuela Juan Crisóstomo.